
拼车送孩子不妨一试
□张洪泉
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小区焚烧垃圾

真烦人！

怡香园小区居民袁女士
说，小区里的垃圾很少见有
人去拉走，居民堆得垃圾多
了，就烧掉了，弄得小区里空
气实在太差。遇到下雨天，焚
烧后的垃圾被水冲开，路过
时一踩一脚脏。本来下班回
到家想舒舒服服的，不料为
小区里的环境闹心，真希望
物业能尽职职责，把该干的
事干好。

暖气片拆还是不拆

真纠结！

劳动局家属院居民李女
士说，去年家里装修时，为了
美观把暖气片包在了里面，
这几天开始供暖了，家里的
暖气管道老是“哗啦啦”响。
物业说，是暖气管道里面憋
气，放放水就好了，可装得太
严实，要放水还得拆开，拆了
心疼，不拆又吵得慌，真纠
结！

小区里鸽子乱飞

真闹心！

王口新村小区刘女士
说，小区里不知谁喂了很多
鸽子，扑棱棱乱飞，早上很早
就被吵醒，中午想睡个午觉
都睡不成，有时好不容易睡
着了，又被吵醒了。除了吵，
还弄得地上很脏，出门不小
心就踩一脚鸽子屎，真闹心！

(杨淑君)

无牌照车，
该歇歇啦！
近来，在聊城市区大街小

巷，无论白天还是黑夜，总有一
些无牌照车辆在人流中穿梭。
这些无牌车严重违反了交通法
规，对市民来说也是极大的安

全隐患！
目前，交通肇事逃逸案件

居高不下，很大一部分是无牌
车，这也给破案带来难度。

针对这一现象，笔者呼吁
有关部门要加强监管，像对待
酒驾一样严厉严处无牌车，并
要常抓不懈。另外，市民也要
自发行动起来，举报揭发无牌
车，而不是视而不见，有关部

门要给市民提供举报平台。
读者 石金星

捡“垃圾”
当今生活虽富余，
好的食品进垃圾，
馒头糕点十几斤，
一点不坏真可惜！

每天垃圾箱里捡，
养鸡三十没问题。
此事发生在何地？
三里铺风景小区。

退休教师 任保昌
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近日，聊城市莘县召开会议
宣布，莘县中小学食堂将取消“承
包制”，全县所有学校餐厅必须统
一由学校经营。(齐鲁晚报 11 月 24

消息)

孩子是祖国的未来，民族的
希望，学校则是孩子成长的摇
篮，饮食起居都将影响孩子的健
康成长。莘县此次能果断取消全
县学校食堂的承包，确实是一件
利国利民的大事，要为莘县叫
好。

把学校食堂外包，看起来是

减少了学校的管理成本，符合市
场经济的发展要求。但实际上，如
果外包食堂管理不到位，就会造
成孩子吃不饱、吃不好的局面，进
而影响孩子的学习和生活。

实事求是地讲，在学校食堂
外包期间，囿于利益最大化的诉
求，承包人在原材料的采购上，往
往会倾向质次价低的物品。从近
期见诸报端的消息看，质量无法
保证的直接后果，就是孩子需要
的营养成分不到位，甚至造成孩
子集体中毒，直接影响了当地政

府的形象。
莘县此次取消学校食堂承

包，没有简单地一消了之，而是积
极跟进，围绕食堂提出了有质有
量的建设方案。有的学校每月交
200 元的餐费，每天三顿饭都是一
荤一素一汤，早餐加一个鸡蛋。

“天天都吃肉，周五有排骨”，这些
必将让莘县的教育水平再上一个
新台阶。

对学校食堂管理还要有制度
保障。加强学校公立食堂建设，是
莘县加强教育的一个有力举措，

但学校食堂收回只是管理的开
始。要想真正把学校食堂这件好
事办好，教育部门还要制定具体
的操作标准，定期检查或抽查。对
于违反规定、鱼肉学生的不法之
徒要严惩不贷；对于做得好的单
位，要及时总结经验，表彰先进，
积极推广。

莘县取消学校食堂承包，在
全市乃至全国都有较强的示范意
义。期待能在全市范围取消学校
承包，建立公立学生食堂，给学生
提供一个优化的就餐环境。

为莘县取消学校食堂承包叫好
□倾城儿

由于离学校很远，学校又没
有校车，深圳 30 多名家长自己租
旅游车接送孩子上下学。21 日，这
些车被交警扣押，原因是车辆没
有校车证，属于非法营运。(11 月
22 日中国新闻网消息)

没有校车证的“校车”被交警
扣留，这说明深圳交警吸取甘肃
校车事故的教训，认真整改了，值
得称赞。但孩子还要上学，没车接
送还不行，政府暂时没有能力配

置校车，建议一句：不妨让家长尝
试一下拼车送孩子。

甘肃校车事故造成 21 死、43

伤，超载是表面原因，相关部门监
管不到位则是一个重要原因。事
故发生后，多个监管部门的责任
人被处理。此次深圳交警和教育
部门严格按照校车管理规定处
理，在全市范围开展大检查，值得
称赞。

是不是非法营运，绝不是交

警部门随口一说就能认定的。校
车营运证，是职能部门对校车性
能等方面达标后颁发的一个执
照。如果车辆检查中存有不足，
肯定就是不能颁发校车证。让无
证的车辆运送孩子，如果真出了
问题，那应该由谁负责？显然相
关职能部门无法担得起这个责
任。事实上，一旦出了重大事
故，相关部门的责任人往往是第
一个被处罚的。

管理的精髓在于“理”，深
圳在严查问题校车的时候，千万
不能忘记解决孩子们上学用车的
问题，校车管理绝不能因噎废
食。现实中路程远，孩子要上学
必须坐车，政府暂时没有能力满
足，就不妨让家长拼车送孩子。
只要政府对校车规范管理，进行
必要的检验，给达标的颁发校车
证，这样就能解决孩子无车上学
的矛盾。


	L03-PDF 版面

